

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

A. Simpulan

Berdasarkan hasil dan pengolahan data yang telah dipaparkan pada bab sebelumnya, serta hasil analisis pembahasan hasil penelitian, secara umum dapat disimpulkan bahwa program Gerakan Cinta Alquran (GENTA) yang terdapat di SMP Unggulan Al-Amin Ngamprah dapat mengoptimalkan Pendidikan Agama Islam di sekolah dengan baik terutama di SMP Unggulan Al-Amin Ngamprah melalui beberapa kegiatan pembiasaan seperti *murōja'ah* Alquran, tadarus Alquran, ceramah, *tahsīn* dan *tahfīz* Alquran dan juga *tafḥīm* Alquran. melalui kegiatan tersebut, siswa mampu memahami agama Islam dengan baik, juga menjadikan pribadi siswa menjadi lebih baik.

Adapun simpulan secara khusus sebagai berikut:

1. Program Gerakan Cinta Alquran

Program Gerakan Cinta Alquran (GENTA) ini adalah sebuah program yang menjadi unggulan dalam program pendidikan di SMP Unggulan Al-Amin ini. Gerakan Cinta Alquran ini termasuk pada muatan lokal yang salah satu tujuannya untuk membuat siswa lebih mencintai Alquran, yang mana di dalamnya terdapat beberapa program, diantaranya *murōja'ah* Alquran setiap pagi, tadarus Alquran setiap pergantian jam pelajaran, *tahsīn* Alquran, *tahfīz* Alquran, *tafḥīm* Alquran dan ceramah. tujuan utama adanya program ini adalah agar siswa dapat lebih mencintai Alquran, dengan hal itu siswa akan selalu berdekatan dengan Alquran, gemar membaca Alquran, serta memahami isi Alquran sehingga dapat menjalankan amalan perbuatan yang sesuai dengan tuntunan Alquran.

2. Operasionalisasi program Gerakan Cinta Alquran tertata dengan cukup baik, diantaranya:

- a. Perencanaan yang dilaksanakan pada program Gerakan Cinta Alquran, yakni (1) merumuskan tujuan dan target yang ingin dicapai, (2) menentukan level belajar, (3) menentukan pengajar, dan (4) menyusun jadwal pelaksanaan kegiatan. berdasarkan standar perencanaan program dalam peraturan menteri pendidikan nasional no. 49 tahun 2007 tentang

standar pengelolaan pendidikan oleh satuan pendidikan nonformal dikategorikan baik, namun masih ada beberapa perencanaan yang belum dapat dikategorikan baik.

- b. Pelaksanaan setiap kegiatan program GENTA dinilai cukup baik, hal ini berdasarkan standar pengelolaan pendidikan yang terdapat dalam Peraturan Menteri Pendidikan Nasional Nomor 49 Tahun 2007 tentang standar pengelolaan pendidikan oleh satuan pendidikan nonformal yang memaparkan bahwa pelaksanaan rencana kerja. Berdasarkan hasil penelitian, tidak terdapat pedoman satuan pendidikan yang mengatur segala aspek pengelolaan secara tertulis. Selanjutnya pengorganisasian yang belum tersusun dengan baik. Akan tetapi, jika melihat dari pelaksanaannya seluruh aspek sudah terlaksana dengan baik. pelaksanaan program Gerakan Cinta Alquran telah tersusun dengan baik.
- c. Pengawasan yang dilakukan oleh koordinator program GENTA dan kepala sekolah sudah cukup baik, dimana pengawasan dilakukan dengan memonitoring setiap kegiatan dalam jangka panjang maupun jangka pendek. Hal tersebut sejalan dengan teori yang disampaikan oleh Sudjana dan Ramayulis yang mengungkapkan bahwa pengawasan merupakan kegiatan untuk memonitoring pelaksanaan kegiatan, dimana pelaksanaan tersebut sesuai dengan tujuan yang telah ditetapkan dalam perencanaan, serta memperbaiki penyimpangan yang mungkin terjadi selama proses pelaksanaan pembinaan keagamaan tersebut.
- d. Evaluasi yang dilaksanakan pada program Gerakan Cinta Alquran ini sudah memenuhi standar evaluasi. secara sistematis evaluasi yang dilaksanakan pada program Gerakan Cinta Alquran sudah menetapkan jenis evaluasi, waktu evaluasi, tempat evaluasi, instrumen evaluasi dan pelaksanaan evaluasi. Pelaksanaan evaluasi sudah tersusun dengan baik dimulai dari pelaksanaan *placement test* pada awal masuk sekolah untuk penempatan tingkatan atau level belajar siswa. *Placementtest* ini dilaksanakan dengan menentukan waktu, tempat, jenis tes, dan instrumen tes. Selain itu juga pelaksanaan kegiatan evaluasi di pertengahan semester dan di akhir semester. Dan puncak evaluasi terdapat pada kegiatan sidang

komperhensif *tahfiz* Alquran yang dilaksanakan di akhir tahun ajaran dan sistematikanya sudah direncanakan dengan baik.

3. Hasil dan Optimalisasi program GENTA

Program Gerakan Cinta Alquran telah menghasilkan siswa yang berkompeten dalam bidang Alqura, baik dalam segi membaca, menghafal, memaknai dan mengamalkan Alquran. Hal tersebut dapat dilihat dari prestasi siswa baik akademik maupun non akademik, selain itu terlihat dari keseharian siswa di sekolah yang memiliki akhlak yang baik. Dalam mengoptimalkan Pendidikan Agama Islam, program GENTA ini memiliki materi atau bahan ajar yang lebih banyak dibandingkan dengan materi ajar yang tersedia pada mata pelajaran Pendidikan Agama Islam di sekolah. Melalui hal itu, siswa memiliki keilmuan yang lebih dibandingkan dengan siswa lain. Hal tersebut membuktikan bahwa program GENTA dapat mengoptimalkan Pendidikan Agama Islam di SMP Unggulan Al-Amin.

B. Implikasi

Berbicara mengenai pendidikan agama isla tidak akan terlepas dari sumber belajar utama yaitu Alquran. penelitian ini mendeskripsikan mengenai sebuah program keagamaan sekolah dalam dbidang Alquran, yaitu program Gerakan Cinta Alquran (GENTA). program ini terdapat di SMP Unggulan Al-Amin. Penelitian ini diharapkan dapat memberikan kontribusi bagi sekolah-sekolah lain untuk membuat program serupa dengan program Gerakan Cinta Alquran. Sehingga melalui program tersebut dapat membantu mengoptimalkan pendidikan agama islam di sekolah terutama dalam bidang Alquran yang seharusnya bagi seorang muslim harua mampu menguasai ilmu Alquran.

C. Rekomendasi

Setelah peneliti menyimpulkan dari hasil penelitian ini, ada beberapa saran yang perlu peneliti kemukakan sebagai masukan yang perlu dicermati bersama kaitannya dengan tema penelitian ini, adapun saran-saran tersebut antara lain:

1. Pembuat Kebijakan

Hasil penelitian mengenai program Gerakan Cinta Alquran ini dapat digunakan sebagai salah satu contoh dalam pelaksanaan program pembinaan

keagamaan di sekolah yang berbasis Alquran sehingga menjadikan generasi cinta dengan Alquran dan senantiasa dekat dengan Allah.

2. Pengguna Hasil Penelitian yang Bersangkutan (SMP Unggulan Al-amin Ngamprah)

Hasil penelitian ini dapat digunakan bagi pihak smp unggulan al-amin sebagai acuan dan evaluasi untuk pelaksanaan pembinaan program Gerakan Cinta Alquran tahun selanjutnya, sehingga program berjalan dengan maksimal dan sesuai tujuan awal yang dirumuskan.

3. Prodi IPAI

Hasil penelitian ini dapat dijadikan sebagai referensi dalam mengembangkan program kemampuan membaca, menghafal dan menafsirkan Alquran yang sudah seharusnya menjadi kompetensi wajib bagi lulusan prodi IPAI. terlebih ada kriteria kelulusan dari prodi IPAI yang sejalan dengan program Gerakan Cinta Alquran, dimana mahasiswa diharuskan untuk *hafiz* Alquran dan diharapkan hasil penelitian ini dapat menjadi rujukan untuk mengembangkan pengetahuan terhadap Alquran bagi mahasiswa IPAI.

4. Peneliti Selanjutnya

Hasil penelitian mengenai program Gerakan Cinta Alquran ini dapat dijadikan acuan dalam penelitian selanjutnya mengenai program Gerakan Cinta Alquran pada sekolah lain, baik dari perencanaan, pelaksanaan hingga evaluasi program tersebut dan melakukan penelitian ini lebih dalam mendalami lagi serta menemukan referensi lain tentang Gerakan Cinta Alquran.